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M

EDILIZIA

di Massimiliano Jattoni Dall’Asén| 05 ott 2021

ancano i ponteggi, mancano i materiali. L’edilizia da Milano a Roma è
nel caos. Mentre, sulla scia della proroga del Superbonus 110%,

sono decine e decine i condomìni che si stanno affrettando a iniziare i
lavori per rifare le facciate malandate, i costi delle materie prime
continuano la loro corsa, con la conseguenza che non sono pochi i cantieri
già aperti che non riescono a chiudere perché mancano i materiali (questa
estate a un certo punto il polistirolo per i cappotti era sold out). Così come
chi vorrebbe partire con i lavori si sente rispondere che non ci sono più
ponteggi liberi. E si rimanda tutto al 2022.

PRINCIPALI INDICI >

NOME ULTIMO VAR.PERC. DATA/ORA

DAX 40 15.194,49 04/10

DOW JONES 34.314,67 04/10

FTSE 100 7.077,10 04/10

FTSE MIB 05/10

+1,05%

+0,92%

+0,94%

Superbonus 110%, boom di richieste: mancano
ponteggi e materiali per l’edilizia

di Carlo Cinelli

Compro casa sul web: le aste
online (tra privati) e il modello
kaaja.com











FTSE MIB FTSE IT All Share CAC 40 +1,52% DAX 40 +1,05% FTSE 100 +0,94% Dow Jones +0,92% NASDAQ +1,4% Spread BTP-Bund 104,00 AEX +1,85% >

1 7 : 3 9 Borsa: giornata di riscatto al
traino di banche e tech, Milano chiude a

1 7 : 0 6 Usa: Yellen, inflazione restera'
alta ancora per mesi, fiducia in Fed

1 5 : 4 8 Usa: scende a 55 punti Pmi
servizi a settembre, sopra stime

1 5 : 1 7 Nadef: Bankitalia, 'sorpresa' al
rialzo da aumento consumi per riaperture

RISPARMI, MERCATI, IMPRESE

  ABBONATI  LOGIN

Cashback  Manovra 2021  Casa, mutui e affitti  Ecobonus

FINANZA BORSA E FONDI RISPARMIO TASSE CONSUMI CASA LAVORO PENSIONI IMPRESE MODA OPINIONI EVENTI PROFESSIONISTI EURACTIV
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La proroga del Superbonus al 110%

Di fatto, dopo l’ultimo decreto Semplificazioni che ha sciolto alcuni
dubbi che frenavano la partenza, la domanda nel settore è esplosa,
creando una sorta di “overbooking” di richieste, un surplus di domande
rispetto al numero delle imprese sui territori. Anche perché, oltre ai prezzi
alle stelle dei materiali di cantiere di sempre più difficile reperibilità,
anche la manodopera risulta ora non sempre sufficiente, come sta
accadendo in regioni come la Lombardia o la Liguria.

LA GUIDA

di Massimiliano Jattoni Dall’Asén

Dal ferro al legno: prezzi alle stelle

Ma quali sono i materiali che stanno mettendo in difficoltà l’edilizia? Come
sappiamo, «l’eccezionale incremento di prezzo di alcune importanti
materie prime connesse all’attività di costruzione quali metalli, materie
plastiche derivate dal petrolio - che ha subito, anch’esso, un forte
apprezzamento-, calcestruzzo e bitumi emerso sul finire dello scorso anno
ed esploso all’inizio di quest’anno prosegue e si rafforza», spiega l’Ance,
l’Associazione nazionale costruttori edili. A maggio l’incremento di prezzo,
da novembre del 2020, aveva raggiunto il 150%. Ora, rame, ferro e acciaio
costano all’edilizia anche il 110% in più. Il tutto, poi, lo sappiamo, si
inserisce nel contesto “anomalo” seguito dala crisi pandemica,
caratterizzato da una scarsità di offerta dovuta alle ripetute chiusure,
industriali e commerciali in quasi tutta Europa e nel resto del mondo.

Superbonus 110%, c’è la proroga al
2023. Ma scadono gli altri bonus casa.
Le novità

LEGGI ANCHE:

Superbonus 110%, c’è la proroga al 2023. Ma scadono gli altri bonus casa. Le novità

Superbonus 110%, le novità dopo la proroga al 2023 del maxi sconto

Lavoratori introvabili, mancano soprattutto nel Nord-Est e nel commercio

Catasto, la riforma in arrivo: niente tasse sulla prima casa ma sarà stretta sull’evasione

Superbonus 110%, rinnovo al 2023. Proroga anche per l’assegno unico ai figli

Pnrr, a che punto sono i progetti per la ripresa? La classifica dei ministeri

Comprare casa conviene più dell’affitto: i conti sul mutuo «agevolato» per i giovani (in sei

città)

di Massimiliano Jattoni Dall’Asén

Superbonus 100%, c’è la proroga
al 2023. Ma scadono gli altri
bonus casa. Le novità

Superbonus 110%, le novità dopo la proroga al 2023 del
maxi sconto

Bonus Terme: al via dall’8 novembre, fino a 200 euro senza
Isee. Il rischio click-day

di Massimiliano Jattoni DallìAsén

Superbonus verso il rinnovo al
2023. Proroga anche per
l’assegno unico ai figli

Bonus e incentivi, tutti quelli da richiedere entro dicembre
2021

di Redazione Economia

Mutui, tassi a confronto in
Europa: l’Italia è il Paese più
conveniente. La classifica
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Gli aumenti di prezzo registrati per l’Italia, dice l’Ance, sono generalizzati
anche ad altri Paesi europei. Rincarano i prezzi anche di abete (a settembre
era pari al 39,4%), pino (+32,5%) e noce (+25,9%). Ma ad aumentare è stata
anche la vernice: gli operatori di Assolegno riferiscono di due aumenti in 3
mesi, ognuno di circa 3/4% l’uno.

COMMODITY

di Fausta Chiesa

«La colpa non è del Superbonus»

Incrementi importanti si registrano anche in altri materiali di primaria
importanza per l’edilizia. Secondo Ance, i polietileni hanno segnato
incrementi superiori al 110% tra novembre 2020 e aprile 2021; stessa cosa
per il rame (+29,8%), il petrolio (+45,3%) e i suoi derivati, sempre nello
stesso periodo di riferimento. Anche per il “bitume”, sulla base dei dati
Siteb – Strade italiane e bitumi - si rilevano incrementi del prezzo del 21,9%
tra novembre 2020 e aprile 2021. A ciò si aggiunge il cemento che ha
registrato, secondo un’indagine Ance svolta nel mese di febbraio, aumenti
di prezzo di circa il 10% a gennaio 2021, rispetto al mese precedente, per
oltre un terzo dei rispondenti. Per l’Ance è importante scagionare il
Superbonus: «l’origine di tali aumenti di prezzo non risulta collegata al
crescente utilizzo della misura fiscale Superbonus 110%», si legge in una
nota. «Diversi, infatti, sono i motivi che rendono questa interpretazione
assolutamente non condivisibile». Insomma, l’agevolazione non starebbe
“drogando” il mercato, come sostengono alcuni. L’agevolazione «ha iniziato
a produrre i primi effetti reali sul mercato solo a partire dal febbraio
scorso, quando gli aumenti erano già avvenuti», spiega l’associazione dei
costruttori. «Inoltre, gli aumenti di prezzo sono denunciati anche da altri
settori industriali come ad esempio l’automotive. A ciò si aggiunge che i
fenomeni di rialzo dei prezzi dei materiali coinvolgono anche i mercati
internazionali, e non sono, quindi, collegati a dinamiche interne al mercato
italiano. Anche grandi Paesi europei, come Francia , Germania e Regno
Unito stanno denunciando gli stessi rincari.

© RIPRODUZIONE RISERVATA
 

Case, con i risparmi del lockdown volano gli acquisti (soprattutto le grandi metrature)

Materie prime, prezzi ai massimi: chi
guida i rincari (e perché ci sarà la
stangata d’autunno)

LEGGI I CONTRIBUTI  SCRIVI

ULTIME NOTIZIE DA L’ECONOMIA >

Riforma fiscale, il caso Lega

di Gino Pagliuca

Casa, il mutuo giovani (al 100%)
costa fino all’1,66: perché
conviene e le offerte delle banche

di Gino Pagliuca

Casa, il mutuo agevolato per i
giovani batte l’affitto: i conti in
sei città L’Economia oggi gratis

di Redazione Economia

Nuovo digitale terrestre con i 2
Bonus tv: come ottenerli e chi
deve cambiare televisore

di Redazione Economia

Case, boom di compravendite.
Nel secondo trimestre il mercato
immobiliare a +73,4%

Case, i quartieri che si rivalutano di più: i prezzi da Milano a
Roma
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 M E N U NEWSLETTER  AK BLOG  GRUPPO ADNKRONOS  

POLITICA ECONOMIA CRONACA SPETTACOLI SALUTE LAVORO SOSTENIBILITA' INTERNAZIONALE UNIONE EUROPEA REGIONI

SPORT FINANZA CULTURA IMMEDIAPRESS MOTORI FINTECH MODA MEDIA & COMUNICAZIONE TECNOLOGIA MULTIMEDIA

Speciali

Home Economia

07 ottobre 2021 | 19.07
LETTURA: 2 minuti

Superbonus, Buia: "sempre
chiesto programmazione e
chiarezza sui tempi"

Il presidente dell'Ance all'Adnkronos: "noi primi a non volere
bolle, Stato sta dando beneficio finale a cittadini"
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COVID

Discoteche aperte e capienza cinema,
teatri e sport: ok Cdm, Lega vota a
favore

Riapertura discoteche, bozza dl:
capienza 50% al chiuso

GOVERNO

Salvini da Draghi: "Incontro utile,
rapporto leale risolve ogni problema"

Video Fanpage, Formigli: "Meloni no
a Piazzapulita? Vada dove crede"

Covid oggi Italia, 2.938 contagi e 41
morti: bollettino 7 ottobre

ARTICOLI

in Evidenza

 CERCA
Giovedì 07 Ottobre 2021
Aggiornato: 19:21   
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Temi caldi  
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BREAKING NEWS

20:06  Israele, ex
deputata: "Molestata due
volte da Shimon Peres"

19:37  Discoteche aperte
e capienza cinema, teatri
e sport: ok Cdm, Lega
vota a favore

19:30  Dazn, AgCom:
"Intervento urgente per
evitare problemi a utenti"

19:28  Video Fanpage,
Meloni: "Fidanza? Chi
sbaglia paga, ma deve
aver sbagliato"
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''Noi abbiamo sempre chiesto programmazione. Noi vogliamo sapere su
quanto tempo possiamo contare e come possiamo programmarci per le
attività. Ho chiesto sempre a gran voce che si sapesse esattamente la
scadenza del superbonus e quale sarà l'arco temporale che potremo
utilizzare e quali saranno gli incentivi che saranno traslati per gli anni a
venire''. Il presidente dell'Ance, Gabriele Buia, lo spiega all'Adnkronos.

''Adesso ci si dice che il superbonus ci sarà la proroga, ma non riusciamo a
capire cosa sarà traslato al 2023 -continua Buia-. Noi vogliamo solo dire
che il 2023, anche se è un anno in più. A questo punto vorremmo sederci
intorno al tavolo e capire esattamente cosa andrà al 2023 nella sua
interezza e quali sono gli incentivi che saranno poi stabilizzati dal 2024 in
poi. E qui vorremmo sapere se si sta ipotizzando un decalage di questi
incentivi. Le imprese hanno bisogno di saperlo per programmarsi''.

''Questo sta causando dei colli di bottiglia con rallentamenti operativi di on
secondaria importanza -aggiunge Buia- ed oggi non troviamo i ponteggi, la
mancanza dei materiali e questo fa aumentare i prezzi della materie prime.
Non si può andare avanti così''.

''I primi a non volere bolle - spiega ancora Buia - siamo noi, anzi ci
preoccupiamo quando si parla di bolle. Siamo consci che sono investimenti
importanti per lo Stato e che sicuramente non pensiamo che questo sia a
cuor leggero. Invito a pensare ai ritorni che hanno questi investimenti,
perché questa crescita del Pil ha un valore. In questo momento il mondo
delle costruzioni sta ritrovando quell'effervescenza di tanti anni fa, cosa che
non ipotizzavamo più. Questi incentivi vanno a beneficio dei cittadini che si
trova un immobile riqualificato e rivalutato. Lo Stato sta dando un beneficio
finale ai cittadini''.

Doctor’s Life è ora
disponibile anche on
demand su Sky

Confronto tra i 13
candidati sindaco
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con Fortune Italia
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Tennis&Friends 2021,
sport e salute

Il Libro dei Fatti compie 30 anni
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"Ecco come va riformato  il catasto per evitare nuove tasse "

7 Ottobre 2021 - 23:12

La riforma del catasto continua a far discutere. Ne parliamo con Marco Dettori, VicePresidente nazionale Ance

Stefano Damiano  0 COMMENTI

   

Il dibattito si fa, di giorno in giorno, sempre più acceso con Fratelli d’Italia sulle “barricate”, i partiti di
governo impegnati a rassicurare i cittadini che non ci sarà un aumento della pressione fiscale e il premier
Mario Draghi che dopo il Consiglio dei Ministri che ha approvato la Nadef 2021, si è impegnato a non
far pagare né più né meno di quanto già previsto. Fatto sta che dopo il nulla di fatto degli anni passati, la
riforma del Catasto  sembra essere, oramai, ai "nastri di partenza" creando più di qualche
preoccupazione tra consumatori e associazioni di comparto che aspettano di avere informazioni più
dettagliate per capire di cosa si tratterà effettivamente e quali conseguenze potrebbero esserci dato che
non si sa bene, ancora, quale sarà l’impostazione complessiva della misura.

La riforma, che dovrebbe essere contenuta nella legge delega fiscale, non avrà un iter brevissimo e il
governo solo dopo il passaggio in parlamento potrà mettere a punto i decreti dedicati con i tempi tecnici
di approvazione ed esecuzione su cui fare le valutazioni delle ricadute in termini di imposizione fiscale.

“Non è il momento più opportuno per introdurre una riforma che metta le mani nelle tasche degli
italiani” afferma Marco Dettori, VicePresidente nazionale con delega al settore Economico-fiscale-
tributario dell’Ance, Associazione nazione dei costruttori edili: “La preoccupazione (che dietro la

IN EVIDENZA Elezioni 2021 Il caso Morisi La corsa al Colle Green pass Over Il nuovo ilGiornale.it
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riforma ci sia una patrimoniale, Ndr) è legittima e il rischio è effettivamente concreto pur ritenendo che,
con una certa gradualità, il problema debba essere affrontato ma con criteri certi”.

Cosa comporterebbe  la revisione degli estimi catastali, in termini di costi, per le famiglie
italiane?

“La revisione degli estimi porta con sé il rischio di un incremento della base imponibile delle imposte;
non a caso della riforma si parla da 10 anni ma nessuno ha voluto affrontare il problema perché
significa esporsi su temi che per i contribuenti non sono piacevoli. L’accelerazione sulla riforma
potrebbe nascere dal fatto che ci troviamo davanti ad un governo che, pur essendo appoggiato da una
larga maggioranza politica, è principalmente tecnico e verosimilmente vuole affrontare il tema da un
punto di vista squisitamente tecnico”.

È il momento giusto per mettere in campo una riforma dal catasto?

“Non esiste mai un momento giusto per fare delle riforme che possano poi portare ad un eventuale
aumento della base imponibile ma questo, certamente, è un periodo davvero molto delicato, nel quale
molte categorie economiche hanno sofferto, quindi non è il momento opportuno per una riforma dati i
rischi di un incremento dell’imposizione. Diverso, invece, sarebbe iniziare un ragionamento di natura
tecnica che possa far emergere le eventuali incongruenze al fine di trovare i necessari correttivi;
all’interno del catasto ci sono numerosi dati che devono essere rettificati in quanto o non sono
attualizzati o, invece, sono sovradimensionati. Quindi sì per una verifica di natura tecnica sulla
metodologia di approccio alla riforma del catasto ma no per l’attuazione, ad oggi, di una riforma”.

Gli indicatori macro-economici parlano di una ripresa per il nostro Paese maggiore di
quanto ipotizzato negli scorsi mesi; quali effetti potrebbe avere la riforma su questo
trend?

“Di certo un aumento indiscriminato delle rendite darebbe degli effetti negativi sull’economia perché
andrebbe a toccare le tasche degli italiani. Andrebbe svolta, invece, un’analisi di tutta una serie di altri
obiettivi di tipo qualitativo relativi al patrimonio edilizio oggi presente in Italia; ad esempio le case
nuove, che sono più performanti dal punto di vista energetico, hanno una rendita altissima e quindi
pagano delle imposte patrimoniali elevate mentre gli immobili sui quali non sono stati fatti interventi
di alcun genere da un punto di vista edilizio e che non si sono mai adeguati sotto il profilo energetico,
hanno delle rendite bassissime. Probabilmente in un Paese in cui si ha un Ministero della Transizione
Ecologica ed in cui sono stati messi in campo incentivi importanti per la riqualificazione energetica si
dovrebbe fare un ragionamento evoluto su una tipologia di imposta inversamente proporzionale alle
condizioni energetiche degli immobili e dei fabbricati in modo tale da riequilibrare le regole
dell’imposizione”.

Sul versante delle entrate, se si segue l'impostazione dell'invarianza di gettito, è possibile
che la riforma non provochi un aggravio della tassazione dato che modifica l'attuale
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sistema di valutazione catastale?

“La riforma porta con sé una sorta di squilibrio nel cumulo complessivo delle imposte. Non credo che
l’invarianza di gettito sia un obbiettivo effettivamente raggiungibile ma è stato “sbandierato” quando
si iniziò a parlare di riforma del catasto per tranquillizzare le associazioni e i portatori di interesse; va
da sé che una riforma di questa portata interviene, probabilmente, sull’ammontare generale del gettito
complessivo”.

E modificando il criterio di valutazione dei valori catastali da vani a mq2 è possibile
intervenire sulla sperequazione delle basi imponibili senza aumentare la pressione
fiscale?

“Non è affatto semplice; va detto, però, che già oggi non si ragiona più in vani ma in superfici - ad
esempio nel comparto commerciale e degli immobili ad uso uffici - ma essendo buona parte dal
patrimonio edilizio ad uso abitativo si è preferito mantenere il criterio dei vani. Credo che debbano
essere attualizzati questi tipi di dati ma è chiaro che un’operazione del genere si porterebbe dietro
qualche rischio sull’invarianza del gettito”.

Molte associazioni di categoria come Confcommercio e Confedilizia si sono dette
preoccupate dalla riforma temendo che dietro ci sia una patrimoniale celata. È possibile?

“La preoccupazione è legittima e il rischio è effettivamente concreto; riteniamo che questo non sia il
momento giusto per operare tout court una revisione delle rendite del catasto che porta con sé il rischio
dell’incremento complessivo delle imposte. C’è da avviare in modo responsabile, considerando gli
obiettivi di medio e lungo termine e di politiche industriali del nostro Paese, una attualizzazione della
rilevazione catastale attraverso cui avviare, successivamente, dei ragionamenti sia in termini di
prelievo delle imposte che di applicazione delle aliquote. Per questo motivo sarebbe importante
l’introduzione dei criteri di classificazione energetica e zonizzazione sismica. Quindi siamo perplessi su
una revisione tout court ma restiamo disponibili a partecipare ad un confronto per costruire una
politica industriale proficua di medio e lungo termine”.

Dalla Nota di aggiornamento al Documento di economia e finanza (Nadef), oltre alla
riforma del catasto sono emersi elementi importanti come il rinnovo degli incentivi per
gli interventi sugli immobili (Super-bonus 110). Quali misure dovrebbero essere messe in
campo o rinforzate?

“Il tema degli incentivi è importantissimo per il comparto e per i contribuenti soprattutto se si
considera che la casa rappresenta una parte fondamentale del loro patrimonio. Però gli incentivi sono
“schiavi” della legge di bilancio e questo limita l’organizzazione di una politica industriale di comparto.
È indispensabile fare un ragionamento tecnico sulla durata di questi incentivi nell’ottica degli obiettivi
di medio termine delle politiche energetiche; rimanere “attaccati” alla legge di bilancio che di anno in
anno ha il problema di trovare le coperture non favorisce né il comparto né i consumatori. C’è molto
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interesse per una strutturalità degli incentivi, ma sarebbe opportuno aprire un tavolo di verifica per
capire cosa si può offrire sia ai consumatori che al mondo delle imprese per creare una politica
industriale di medio termine che permetta loro di organizzarsi in modo concreto”.
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NEWS TUTTE LE NEWS INDIETRO

   0 VOTI

Gli interven  lega  al Superbonus 110%
toccano quota 46.195 per un valore di 7,5
mld di euro, +1,8 mld solo a se embre.
Lombardia, Lazio e Veneto in testa alla
classifica. Effe o posi vo su tu a la filiera: in
aumento anche gli inves men  in costruzioni
(+54%), gli impor  dei bandi per i lavori
pubblici (+1,2%) e i pres   alle imprese
(+69%). Sono i da , elabora  da Ance, emersi
oggi agli “Sta  Generali del Superbonus 110%

e degli altri incen vi fiscali”, il convegno inaugurale di SAIE, la Fiera delle Costruzioni, da oggi fino al 9
o obre alla Nuova Fiera del Levante di Bari.
Dunque prosegue anche a se embre l'o ma performance del Superbonus: gli interven  lega 
all’incen vo sono in tu o 46.195 per un valore di €7,5 miliardi (ovvero circa €8,2 miliardi come
ammontare ammesso a detrazione, considerando l’aliquota del 110%). Solo nell’ul mo mese si è
registrato un consistente aumento del +24,4% nel numero e del +31,8% nell’importo, ovvero circa 9 mila
interven  in più per €1,8 miliardi. Una dinamica che tes monia il forte appeal della misura, sicuramente
favorita dalle semplificazioni previste con il DL 77/2021 (conver to in Legge n. 108/2021), e che
potrebbe godere della proroga della scadenza al 2023 come previsto nella Nadef.
In termini di numero, gli interven  riguardano prevalentemente edifici unifamiliari (51,2% del totale) e
unità immobiliari indipenden  (34,9%). Tu avia si evidenzia la crescita della quota rela va ai condomini,
pari, oggi, al 13,9% (era il 7,3% agli inizi di febbraio). Un impa o, quello degli interven  sui condomini,
che appare ancora più evidente in termini di importo, raggiungendo un’incidenza del 47,7%
dell’ammontare complessivo. Si tra a, ovviamente, di lavori con importo medio importante (quasi 560
mila euro), se raffrontato agli interven  su singole abitazioni (circa 90/100 mila euro).
Passando alla distribuzione regionale, sono salde nelle prime posizioni per valore Lombardia (6.384
interven , per un importo di €1.127mln), Lazio (4.583, €747mln) e Veneto (5.780, €732mln). O me le
performance di qua ro regioni meridionali, Campania (3.064, €627mln) ‐ che si posiziona davan  a
Emilia‐Romagna (3.550, €618mln) e Toscana (3.761, €513mln) ‐ Sicilia (3.454, €513mln), Puglia (2.980,
€430mln), e Calabria (1.972, €327mln). L’accelerazione dei mesi es vi conferma quanto il Superbonus
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cos tuisca un driver di sviluppo straordinario per il se ore, producendo effe  consisten  sull’economia.
Non a caso si confermano in miglioramento tu  i principali indicatori della filiera, a par re dai lavori
pubblici. Se, infa , nei primi o o mesi si registra un calo del ‐1,4% nel numero di pubblicazioni di bandi,
gli impor  bandi  me ono a segno un aumento del +1,2% rispe o a gennaio‐agosto 2020. Molto bene,
in generale, gli inves men  in costruzioni, che nel II trim. 2021 sono cresciu  del +54% rispe o allo
stesso periodo del 2020 e del +12,8% su quello del 2019. Riparte l’edilizia pubblica, anche grazie agli
inves men  previs  dal PNRR, ma è sopra u o l’edilizia residenziale a dare impulso alla crescita. I
pres   alle imprese di costruzioni rela vi al I trim. 2021 mostrano una variazione posi va dei
finanziamen  per inves men  residenziali, +69% rispe o allo stesso periodo del 2020, e anche i
finanziamen  in edilizia non residenziale sono in crescita (+17,7%). E i mutui alle famiglie che acquistano
casa? Anche qui i numeri sono molto posi vi: +29,2% nel I trim. 2021, a ribuibile all’aumento dei nuovi
contra  (+41,8%). Il tu o ha un impa o dire o sul mercato immobiliare residenziale che, nel II trim. di
quest’anno, registra una crescita del +73,4% rispe o allo stesso periodo del 2020, più marcata nei
comuni non capoluogo (+81,6%) che nei capoluoghi (+57,9%).
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Ance: Superbonus 110% a 7,5 mld, 1,8 mld a
settembre

di red 7 Ottobre 2021

Continua la corsa della filiera edile nel 2021. Secondo i dati elaborati da Ance,
l’associazione dei costruttori, interventi realizzati utilizzando il Superbonus 110% sono in
tutto 46.195 per un valore di 7,5 miliardi di euro. Nel solo mese di settembre si è
registrato un consistente aumento del 24,4% nel numero e del 31,8% nell’importo, circa
9 mila interventi in più per 1,8 mld di euro. Una dinamica che testimonia il forte appeal
della misura, sicuramente favorita dalle semplificazioni previste con il DL 77/2021
(convertito in Legge n. 108/2021), e che potrebbe godere della proroga della scadenza
al 2023 come previsto nella Nadef.
         
Gli interventi, secondo la rilevazione presentata al Saie di Bari, riguardano
prevalentemente edifici unifamiliari (51,2% del totale) e unità immobiliari indipendenti
(34,9%). Tuttavia si evidenzia la crescita della quota relativa ai condomini, pari, oggi, al
13,9% (era il 7,3% agli inizi di febbraio). Un impatto, quello degli interventi sui condomini,
che appare ancora più evidente in termini di importo, raggiungendo un’incidenza del
47,7% dell’ammontare complessivo. Si tratta di lavori con importo medio importante
(quasi 560mila euro), se raffrontato agli interventi su singole abitazioni (90/100mila
euro).
 
Per la distribuzione regionale, nelle prime posizioni per valore Lombardia (6.384
interventi, per un importo di €1.127mln), Lazio (4.583, €747mln) e Veneto (5.780,
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REview Web
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Roma 2030: prospettive
di sviluppo immobiliare.
E ancora Smart City:
dalla teoria alla pratica,
le tendenze in Italia e
Covivio: intitolata a
Fernanda Pivano la
piazza a The Sign. E poi
Senior Living...

REAL ESTATE QUOTAZIONI

VAR, % QUOT. € CAPITALIZ. € SCAMBI €

00199843  2.8000 203,491,761 0.000

 0.1700 40,860,474 0.036

 0.0940 74,040,495 0.009

 6.9100 249,496,316 0.061

 72.4800 6,855,120,783 0.022

 1.3020 347,128,954 0.072

Gabetti Holding  1.7360 104,742,543 0.180

 63.0000 12,500,238,051 0.013

 3.9750 438,609,064 0.312

 42.7000 1,708,000,000 1.894

 3.6000 39,645,194 0.017

 0.3840 12,291,601 0.007

 0.1290 232,308,906 1.269
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Nel corso del terzo trimestre 2021,
illimity Bank ha finalizzato l’acquisto di
due diversi portafogli di crediti non-
performing

7 Ottobre 2021  |   di E.I.

illimity perfeziona acquisti di
crediti distressed per 350 mln

A settembre, i prezzi delle abitazioni
nel Regno Unito hanno registrato un
incremento dell'1,7% rispetto al mese
di agosto

7 Ottobre 2021  |   di E.I.

GB: prezzi case a settembre
+7,4% a/a

Aumentano i prezzi delle abitazioni.
Nel secondo trimestre del 2021,

7 Ottobre 2021  |   di E.I.

Eurostat: Q2 2021, prezzi
abitazioni in crescita (Report)

Colliers, servizi e gestione degli
investimenti, ha stipulato un accordo

7 Ottobre 2021  |   di red

A Colliers la maggioranza di
Antirion Sgr

€732mln).  Per il sud, Campania (3.064, €627mln) - che si posiziona davanti a Emilia-
Romagna (3.550, €618mln) e Toscana (3.761, €513mln) - Sicilia (3.454, €513mln), Puglia
(2.980, €430mln), e Calabria (1.972, €327mln). L’accelerazione dei mesi estivi conferma
quanto il Superbonus costituisca un driver di sviluppo straordinario per il settore,
producendo effetti consistenti sull’economia.
         
Non a caso si confermano in miglioramento tutti i principali indicatori della filiera, a
partire dai lavori pubblici. Se, infatti, nei primi otto mesi si registra un calo dell’1,4% nel
numero di pubblicazioni di bandi, gli importi banditi mettono a segno un aumento
dell’1,2% rispetto a gennaio-agosto 2020. Bene, in generale, gli investimenti in
costruzioni, che nel II trim. 2021 sono cresciuti del 54% rispetto allo stesso periodo del
2020 e del 12,8% su quello del 2019. Riparte l’edilizia pubblica, anche grazie agli
investimenti previsti dal PNRR, ma è soprattutto l’edilizia residenziale a dare impulso alla
crescita. I prestiti alle imprese di costruzioni relativi al I trim. 2021 mostrano una
variazione positiva dei finanziamenti per investimenti residenziali, +69% rispetto allo
stesso periodo del 2020, e anche i finanziamenti in edilizia non residenziale sono in
crescita (+17,7%).
 
E i mutui alle famiglie che acquistano casa? Anche qui i numeri sono molto positivi:
+29,2% nel I trim. 2021, attribuibile all’aumento dei nuovi contratti (+41,8%). Il tutto ha un
impatto diretto sul mercato immobiliare residenziale che, nel II trim. di quest’anno,
registra una crescita del 73,4% rispetto allo stesso periodo del 2020, più marcata nei
comuni non capoluogo (+81,6%) che nei capoluoghi (+57,9%).
 
“Dopo una crisi ultradecennale le costruzioni hanno davanti grandi opportunità di
sviluppo - ha commentato Nicola Bonerba, presidente Ance Puglia. Un ruolo
importante lo gioca il Superbonus, uno straordinario strumento in continua crescita
dopo pesanti ritardi iniziali. Occorre ora dare certezza alla proroga di questo incredibile
volano di sviluppo sostenibile per il Paese e per il nostro settore”.
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Home   In breve   Saie Bari 2021: inaugurata con il convegno “Stati Generali del Superbonus 110%...

In breve

Eventi | Saie

Saie Bari 2021: inaugurata con il
convegno “Stati Generali del
Superbonus 110% e degli altri
incentivi fiscali”.
La nuova edizione di Saie Bari (che si concluderà domani 9 ottobre) è stata inaugurata dal
convegno “Stati Generali del Superbonus 110% e degli altri incentivi fiscali”, durante il
quale sono stati presentati i dati Ance relativi agli interventi realizzati grazie agli incentivi.
Gli interventi legati al Superbonus 110% sono 46.195, circa 9mila in più solo a settembre.
Lombardia, Lazio e Veneto in testa alla classifica delle regioni con maggior numero di
interventi, in Puglia si contano 2.980 interventi. Gli investimenti in costruzioni sono in
aumento del +54% rispetto allo scorso anno.

In occasione del convegno inaugurale di Saie Bari 2021, dal titolo “Stati Generali

del Superbonus 110% e degli altri incentivi fiscali”, sono stati presentati i dati

elaborati da Ance (su base dati Agenzia delle Entrate, Enea, Ministero dello Sviluppo

Economico, Istat, Infoplus e Banca d’Italia) relativi a Investimenti, prestiti alle imprese

e alle famiglie, interventi realizzati grazie al Superbonus 110%.

Per quanto riguarda quest’ultimo, è proseguita anche a settembre la sua ottima

performance: gli interventi legati all’incentivo sono in tutto 46.195 per un valore di

7,5 miliardi di euro (ovvero circa 8,2 miliardi di euro come ammontare ammesso a

detrazione, considerando l’aliquota del 110%).
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Saie Bari 2021 | Al convegno inaugurale hanno partecipato: Raffaele Piemontese, Vicepresidente della Regione
Puglia; Antonio Decaro, Sindaco Comune di Bari; Eugenio Di Sciascio, Vicesindaco Comune di Bari; Ivo
Nardella, Presidente Gruppo Tecniche Nuove e Senaf; Nicola Bonerba, Presidente Ance Puglia; Alessandro
Ambrosi, Presidente Nuova Fiera del Levante e Pasquale Casillo, Presidente Ente Autonomo Fiera del Levante.

Solo nell’ultimo mese si è registrato un consistente aumento del +24,4% nel

numero e del +31,8% nell’importo, ovvero circa 9mila interventi in più per 1,8

miliardi di euro. Una dinamica che testimonia il forte appeal della misura, sicuramente

favorita dalle semplificazioni previste con il Dl 77/2021 (convertito in Legge n.

108/2021), e che potrebbe godere della proroga della scadenza al 2023 come

previsto nella Nadef.

In termini di numero, gli interventi riguardano prevalentemente edifici unifamiliari

(51,2% del totale) e unità immobiliari indipendenti (34,9%). Tuttavia, si evidenzia

la crescita della quota relativa ai condomini, pari, oggi, al 13,9% (era il 7,3% agli inizi

di febbraio).

Un impatto, quello degli interventi sui condomini, che appare ancora più evidente in

termini di importo, raggiungendo un’incidenza del 47,7% dell’ammontare

complessivo. Si tratta, ovviamente, di lavori con importo medio importante (quasi

560mila euro), se raffrontato agli interventi su singole abitazioni (circa 90/100mila

euro).

Passando alla distribuzione regionale, sono salde nelle prime posizioni per valore

Lombardia (6.384 interventi, per un importo di 1.127 milioni di euro), Lazio (4.583,

747 milioni di euro) e Veneto (5.780, 732 mln di euro). Ottime le performance di

Campania (3.064, 627 milioni di euro) – che si posiziona davanti a Emilia-Romagna

(3.550, 618 milioni di euro) e Toscana (3.761, 513 milioni di euro)-, Sicilia (3.454,

513 milioni di euro) e Calabria (1.972,  327 milioni di euro).  L’accelerazione dei mesi

estivi conferma quanto il Superbonus costituisca un driver di sviluppo straordinario per

il settore, producendo effetti consistenti sull’economia.

Non a caso si confermano in miglioramento tutti i principali indicatori della filiera, a

partire dai lavori pubblici. Se, infatti, nei primi otto mesi si è registrato un calo del

-1,4% nel numero di pubblicazioni di bandi, gli importi banditi mettono a segno un

aumento del +1,2% rispetto a gennaio-agosto 2020.

Molto bene, in generale, gli investimenti in costruzioni, che nel secondo trimestre

2021 sono cresciuti del +54% rispetto allo stesso periodo del 2020 e del +12,8%

su quello del 2019. Riparte l’edilizia pubblica, anche grazie agli investimenti previsti

dal Pnrr, ma è soprattutto l’edilizia residenziale a dare impulso alla crescita. I prestiti

alle imprese di costruzioni relativi al primo trimestre 2021 mostrano una variazione

positiva dei finanziamenti per investimenti residenziali, +69% rispetto allo stesso

periodo del 2020, e anche i finanziamenti in edilizia non residenziale sono in

crescita (+17,7%).

edilizia residenziale  efficienza energetica

Enea  finanziamenti  finiture  

formazione  geometri  imprese  

infrastrutture  innovazione  interni  

isolamento termico  laterizio  legno  

Mapei  Milano  noleggio  pavimenti  pmi  

progettazione  progetti  recupero  

restauro  rigenerazione urbana  

riqualificazione  riqualificazione urbana  

risparmio energetico  ristrutturazione  

rivestimenti  rivestimenti  serramenti  

sicurezza  sostenibilità  territorio  

urbanistica

01building

Edificio salubre
Tutto per progettare, costruire e

vivere in un ambiente sano
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Ivo Nardella | Presidente
Gruppo Tecniche Nuove e
Senaf.

Nicola Bonerba |
Presidente Ance Puglia.

Anche per quanto riguarda i mutui concessi alle famiglie che acquistano casa i numeri

sono molto positivi: +29,2% nel primo trimestre 2021, attribuibile all’aumento dei

nuovi contratti (+41,8%). Il tutto ha un impatto diretto sul mercato immobiliare

residenziale che, nel secondo trimestre di quest’anno, ha registrato una crescita del

+73,4% rispetto allo stesso periodo del 2020, più marcata nei comuni non

capoluogo (+81,6%) che nei capoluoghi (+57,9%).

Per quanto riguarda il caso specifico della Puglia, anche qui continua e si rafforza la

performance del Superbonus 110%: a livello regionale si contavano 2.980

interventi con almeno una asseverazione protocollata al 30 settembre per un valore

di 430 milioni di euro (46.195 interventi in Italia per 7,5 miliardi di euro). L’importo

medio per intervento in Puglia è di poco superiore a 144mila euro contro la media

nazionale attestata sui 162mila euro.

Il convegno inaugurale della nuova edizione di Saie è stato il primo degli oltre 100

appuntamenti formativi della Fiera delle Costruzioni, fondamentali per approfondire

i temi caldi del settore: dal Superbonus 110% e gli altri incentivi al Pnrr e ai trend

del settore, come l’innovazione tecnologica, l’integrazione edificio-impianto, la

digitalizzazione, l’efficienza energetica e la sostenibilità, in una manifestazione che

parte dai tre pilastri stessi del costruire – progettazione, edilizia, impianti.

La tre giorni pugliese con il suo format innovativo che unisce formazione ed

esposizione, può contare sulla presenza di 283 aziende, oltre che sulla

partecipazione di oltre 40 associazioni che sostengono l’evento.

Ivo Nardella | Presidente Gruppo Tecniche
Nuove e Senaf

«Inaugurare la nuova edizione di Saie in questo contesto di

crescita ci dà grande entusiasmo. I numeri raccontano un

settore in fiducia e l’aria che si respira qui a Saie lo conferma.

La nostra è una fiera storica, che da sempre rappresenta per

imprese, professionisti e associazioni del settore non solo una

vetrina per farsi conoscere ma anche per stringere e

consolidare rapporti commerciali duraturi e ascoltare tutte le

voci della filiera. La storia da sola però non basta. Per questo abbiamo creato una

manifestazione innovativa, che mostra le eccellenze del Made in Italy dell’edilizia,

con un accento sulle nuove tecnologie, sulla sostenibilità e sull’integrazione edificio-

impianto. E l’abbiamo fatto puntando di nuovo su Bari e sul mercato del centro-sud

Italia, in alternanza all’edizione bolognese, per sostenere al meglio un nuovo sviluppo

dell’intero sistema nazionale delle costruzioni: un mondo che sta cambiando pelle e di

cui Saie vuole essere il suo punto fermo, il luogo in cui ritrovarsi per ragionare sulle

direzioni da prendere e sulle opportunità da cavalcare».

Nicola Bonerba | Presidente Ance Puglia

«Dopo una crisi ultradecennale le costruzioni hanno davanti

grandi opportunità di sviluppo. Un ruolo importante lo gioca il

Superbonus, uno straordinario strumento in continua crescita

dopo pesanti ritardi iniziali.

Questa misura si sta dimostrando molto efficace per il rilancio

del settore e contribuirà anche a far raggiungere importanti
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Eugenio Di Sciascio |
Vicesindaco Comune di
Bari.

TAGS Ance Ance Puglia Saie
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Case italiane: nell’estate 2021 le più fresche
d’Europa

Articolo successivo

La soluzione telematica Iveco Fit & Connect
per il Daily

obiettivi di sicurezza sismica ed efficienza energetica. Questa

dinamica è stata sicuramente favorita dallo snellimento delle procedure previsto con

il Decreto Semplificazioni fortemente richiesto dall’Ance. Adesso il nostro auspicio è

che la misura possa essere resa sistemica con una proroga almeno fino al 2023.

Eppure le opportunità offerte da queste misure agevolative per il settore dell’edilizia

rischiano di fallire a causa della crescita esponenziale dei prezzi delle materie prime

con rincari che, per quanto riguarda l’acciaio, superano il 200%, incidendo in modo

rivelante sui bilanci delle imprese di costruzione.

Insieme al suberbonus 110% le risorse derivanti dal Pnrr, di cui il 40% è destinata

proprio al sud Italia, rappresentano un’occasione imperdibile per colmare il gap che

da sempre ci divide dal resto del paese, puntando su sostenibilità, efficientamento

energetico, innovazione tecnologica e trasformazione digitale.

La ripresa è in atto. Riscontriamo dalle casse edili, infatti, che l’occupazione nel

settore cresce dell’11%, con il 50% in più di ore di lavoro svolte nel primo semestre

2021 rispetto allo stesso periodo del 2020. Occorre ora incentivare e spronare le

imprese a investire su formazione e sicurezza sul lavoro, premiando quelle che si

distinguono in tal senso».

Eugenio Di Sciascio | Vicesindaco Comune di
Bari

«Le costruzioni sono un asset fondamentale del nostro

territorio, così come dell’intero Paese, con un peso specifico

importante da un punto di vista economico e occupazionale.

Ovviamente il settore edile dovrà guardare sempre di più alla

sostenibilità e all’innovazione tecnologica come elementi

imprescindibili di uno sviluppo virtuoso. In questo contesto

anche le amministrazioni pubbliche stanno compiendo uno

sforzo ulteriore su questo fronte, dotandosi di strumenti di pianificazione che

permettano di tenere insieme la legittima propensione alla crescita con la tutela del

paesaggio e la salvaguardia del territorio, attraverso procedure che favoriscono la

riqualificazione dell’esistente rispetto alle nuove edificazioni. Quindi il Saie

rappresenta uno spazio ideale per il confronto e il dibattito su questi temi,

consapevoli che le sfide che ci attendono si vinceranno non solo con le risorse del

Pnrr ma soprattutto con la formazione, l’innovazione e la creatività». (vb)

ARTICOLI CORRELATI ALTRO DALL'AUTORE
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Greenbuilding

Green Pass e settore edile, la nota
di ANCE sul nuovo Dl

Con l’obbligo del green pass per i privati previsto dal Dl 127/2021 Ance chiede per
l’edilizia maggiore preavviso nelle comunicazioni e tutela per ritardi dovuti all’assenza
di personale senza certificazione verde

Foto di Hands off my tags! Michael Gaida da Pixabay

Il disegno di legge per la conversione del Dl
127/2021 sul green pass nei luoghi di lavoro

7 Ottobre 2021
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(Rinnovabili.it) – Si è svolta lo scorso 5 ottobre l’audizione di Ance alla Commissione

Affari costituzionali del Senato, nell’ambito dell’esame del dl 127/2021 relativo

all’estensione del green pass a tutti i settori privati e pubblici.

Come sottolineato dal Presidente Buia, il settore delle costruzioni è stato da subito

uno dei più recettivi in termini di sicurezza sui luoghi di lavoro. Sin dalle prime fasi della

pandemia sono stati adottati specifici protocolli per consentire la ripresa delle attività

nei cantieri garantendo però la massima protezione dei lavoratori dal rischio di

contagio.

In merito al Dl in esame recante “misure urgenti per assicurare lo svolgimento in

sicurezza del lavoro pubblico e privato mediante l’estensione dell’ambito applicativo

della certificazione verde COVID-19 e il rafforzamento del sistema di screening”, Ance

mette in evidenza alcune criticità.

Necessario un preavviso per organizzare il lavoro

Prima fra tutte la necessità del datore di lavoro di conoscere per tempo il possesso o

meno del green pass da parte del lavoratore. Il problema nel settore edile è proprio

legato alla tempistica. L’organizzazione temporale di un cantiere è infatti fortemente

legata alla presenza di tutti i componenti di una determinata squadra, soprattutto

quando si tratta della presenza di figure professionali altamente qualificate. L’assenza

di queste professionalità senza dovuto preavviso dovuta ad esempio alla mancanza

della certificazione verde, potrebbe infatti comportare l’impossibilità di portare avanti il

lavoro per l’intera squadra.

“Occorre snellire il più possibile gli adempimenti a carico del datore di lavoro per la

verifica del possesso del green pass. Si pensi all’onere organizzativo di tale verifica

all’interno di cantieri in cui siano presenti più imprese esecutrici, oltre ai vari fornitori,

lavoratori autonomi e liberi professionisti. Si rischia evidentemente una duplicazione di

adempimenti, con il conseguente allungamento dei tempi di tale verifica”, specifica

Ance.

Leggi anche Gensler, le strategie di progettazione per un mondo post Covid

Ciò che chiede l’Associazione è l’introdurre nel Dl, l’obbligo per il lavoratore di

comunicare al datore di lavoro di non essere in possesso del green pass con un

preavviso congruo non inferiore ai 2 giorni. Questo consentirebbe all’azienda di

riorganizzare i turni di lavoro ed eventualmente sostituire il lavoratore.

Sospensioni e sostituzioni

Per Ance inoltre la possibilità di sostituire i lavoratori a partire dal terzo giorno di

assenza ingiustificata dovrebbe essere esteso a tutte le imprese con organico dai 15

dipendenti in su, per poterli sostituire con lavoratori assunti a tempo determinato o

con lavoratori in somministrazione, anche per un termine più ampio dei 10 giorni

previsti dal decreto legge n. 127 del 2021, prorogabile e rinnovabile anche più di una

volta, fino alla data del 31 dicembre 2021.

Maggiore tutela per le imprese

Occorre inoltre, prosegue il presidente di Ance, “introdurre un’apposita disposizione
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Proroga superbonus 110%, Franco: Non è
sostenibile alla lunga

Articolo successivo

Entra in funzione la turbina eolica offshore
più potente al mondo

che sollevi l’impresa da eventuali responsabilità per inadempimento nei confronti del

committente qualora si verifichi un ritardo nell’esecuzione dei lavori causato

dall’assenza di uno o più lavoratori (dell’impresa affidataria o dell’impresa

subappaltatrice) per mancato possesso del green pass”.
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